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“Suspendido 
indefinidamente”: CEO de 
Colbún afirma que no hay 
fecha para cambiar decisión 
sobre millonario proyecto y 
apunta a falta de certezas 
“La verdad es que por ahora, y hasta que no tengamos 
certeza respecto a los criterios de evaluación y en los 
plazos, es difícil tomar esa decisión. Hemos invertido una 
cantidad de tiempo. El proyecto inició sus líneas bases 
hace más de dos años”, 

SOFÍA ARAVENA 

—Esta semana Colbún tomó la decisión de 

suspender el proyecto Central de Bombeo 

Paposo por US$1.400 millones, luego que el 

Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) de 

la Región de Antofagasta decidiera mante- 

ner el término anticipado del procedimien- 

to de evaluación de la iniciativa. El CEO 

de la compañía controlada por el grupo 

Matte, José Ignacio Escobar, dijo este jueves 

que les sorprendió la decisión de la autori- 

dad ambiental, y afirmó que noestá en car- 

peta retomar la iniciativa por ahora. 

“Han sido días movidos. Estábamos bastan- 

te tranquilos que nuestro recurso de repo- 

sición iba a ser bien recibido. Los argumen- 

tos esgrimidos nos parecían sólidos. Efecti- 

vamente nos cayó bastante de sorpresa este 

rechazo parcial que hicieron de nuestro re- 

curso de reposición. Finalmente desviaron 

la atención de las razones del término del re- 

chazo hacia otros temas. Una decisión de este 

tipo nos causó mucho impacto y fueron las 

razones por las cuales decidimos suspender 

este proyecto tan importante para el país”, 

sostuvo Escobar en radio Infinita. 

Explicó que “el proyecto está suspendi- 

doindefinidamente y estamos evaluando 

todos los cursos de acción y lo que signi- 

ficaría retomarlo en algunos meses más. 

No tenemos ningún otro camino que el que 

habíamos optado que era la reposición, 

porque no hay más instancias legales para 

poder seguir tratando de revertir esta la- 

mentable decisión. La verdad es que por 

ahora, y hasta que no tengamos certeza 

respecto a los criterios de evaluación y en 

los plazos, es difícil tomar esa decisión. 

Hemosinvertido una cantidad de tiempo. 

El proyecto inició sus líneas bases hace más 

de dos años. No tenemos ninguna fecha de 

cambiar esta decisión. Lo que estamos 

viendo es una desuniformidad de crite- 

planteó José Ignacio Escobar. 

rios”. 

Asimismo, indicó que la información 

entregada por Colbún, para obtener la 

aprobación era suficiente. 

“No es que el proceso haya sido perfec- 

to, pero estamos muy tranquilos de que la 

información necesaria para iniciar un 

proceso de evaluación ambiental era más 

que suficiente”, planteó. 

También sostuvo que “venimos trabajan- 

do en la Región de Antofagasta desde 2016. 

Conocemos hace casi una década cómo 

opera este tejido para los procesos de eva- 

luación ambiental. Se hicieron muchas 

modificaciones al proyecto. Se hizo una 

evaluación bastante profunda de flora y 

fauna en toda la zona de influencia del pro- 

yecto. A nuestro juicio la información de 

base era más que suficiente”. 

Por último, indicó que la certeza para lle- 

var adelante proyectos es clave para la re- 

cuperación económica del país. 

“Efectivamente el tema de la obtención 

de permisos y reactivar la economía, y re- 

cuperar el empleo, es fundamental. (Ma- 

rio) Marcel ha sido muy enfático, y en el 

Chile Day fue muy claro sobre la impor- 

tancia de la recuperación económica, para 

atender los problemas sociales. Este pro- 

yecto va en esa línea. Seemplaza en Papo- 

so, una zona que tuvo su esplendor en la 

época del salitre, pero quees una zona muy 

golpeada por la pobreza. Se está creando 

un hub energético muy importante en el 

país. Como parte de nuestro compromiso 

con la zona, es fundamental que creemos 

lascondiciones habilitantes y que permi- 

tamos dar certidumbre”, planteó. 

La empresa ingresó el proyecto en junio 

atrámite ambiental y el SEA de Antofagas- 

ta resolvió a mediados de agosto el térmi- 

no anticipado del proceso de evaluación 

ambiental de la iniciativa.Q   

P7 

Marcel y caso Colbún: 
“A veces hay funcionarios 
o unidades que se les pasa 
unpoco la mano” 
Sin referirse directamente al removido director del SEA 
de Antofagasta, el ministro de Hacienda sostuvo que si 
algún funcionario “no está actuando con el criterio 
suficiente” en estos procedimientos, * la institución 
correspondiente, tendrá que tomar su decisión” 

PATRICIA SAN JUAN 

-A raíz de la suspensión de la tramitación 

ambiental de un importante proyecto de Col- 

bún y la remoción del director del Servicio 

de Evaluación Ambiental (SEA) de Antofa- 

gasta, el ministro de Hacienda, Mario Mar- 

cel, enfatizó este miércoles en variosmedios 

de comunicación la importancia de mejo- 

rarlos procesos de aprobación de proyectos 

de inversión y cuestionó el criterio con que 

actúan a veces unidades o funcionarios. 

El proyecto suspendido es la Central de 

Bombeo Paposo, de Colbún, que contempla- 

ba una inversión de US$1.400 millones. 

Marcel dijo no conocer detalles de la deci- 

sión “del director (regional) del SEA, pero 

creo que lo que ocurre respecto de las eva- 

luaciones ambientales es que en la dinámi- 

ca de este proceso, el inversionista prepara 

un estudio de impacto ambiental y se le 

acepta ose le rechaza, se presta para que mu- 

chas veces se den dinámicas muy de blan- 

co y negro: el proyecto va o no va”. 

Añadió que se debería buscar que los pro- 

yectos einversiones se hagan, respetando los 

estándares ambientales del país y el sistema 

debería ayudar y orientar a los inversionis- 

tas a cumplir esas exigencias. 

El titular de Hacienda también dijo que si 

bien el gobierno ha impulsado el Gabinete 

Procrecimiento, en el caso de Colbún, “tie- 

ne que ver con la evaluación deimpacto am- 

biental. Esun mecanismo un poco rígido (...) 

cuando se detecta un problema, se rechaza 

el estudio completo, cuando uno lo que 

buscaría es que se traten de corregir ciertos 

problemas para queel proyecto siga adelan- 

te. Ahora, también a veces hay funcionarios, 

unidades, etc., que se les pasa un poco la 

mano en estos procedimientos”. 

Marcel explicó que “uno tiene que actuar so- 

bre los procesos, los sistemas la institucio- 

nalidad queeslo queestamos haciendo ac- 

tualmente con el proyecto de ley marco so- 

bre permisos sectoriales y el proyecto de 

reforma y racionalización de las evaluacio- 

nes de impacto ambiental. También tenemos 

que preocuparnos que las facultades y los 

procesos se apliquen con criterio por parte 

de quienes son responsables de ello, eso 

desgraciadamente no siempre ocurre”. 

Añadió que “nos ha tocado muchas veces en 

el Gabinete de Procrecimiento recorrer re- 

giones del país, revisando la situación de 

proyectos privados y públicos ver dónde se 

estánentramandoesos proyectos y resolver- 

lo, y también si hay algún funcionario que 

no está actuando con el criterio suficiente, 

también la institución correspondiente, 

tendrá que tomar su decisión”. 
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